

TÍTULO

*Autor(es): Ana Molina Teba
Institución: Universidad de Sevilla*

DESCRIPCIÓN/RESUMEN DE LA OBRA (100-300 palabras)

Ciencia solitaria intenta poner en valor la importancia de la unidad y la divulgación en el mundo de la investigación biomédica. Estructurada en estrofas de verso libre, la ciencia se siente sola, incomprendida, abandonada y tan sólo escuchada cuando el mundo en desgracias e injustos destinos apela a la investigación, pero sólo en su retórico sentido. Esto la lleva a emigrar, abandonar el lugar donde creció, en busca de alguien que la reciba con los brazos abiertos y sepa apreciar la dedicación de una vida, mientras se sacrifica en nombre de otras muchas.

Tampoco le bastan las promesas ni miradas de compasión ajena de personas que, en el poder de combatir esta soledad, ignoran escuchar sus gritos. ¿Tan difícil es invertir en vida? ¿En libertad? Dar respuesta a un futuro incierto para poder afrontar un presente que la enfermedad jamás dejará ser. Y con todo ello, la ciencia se siente culpable. Quizás porque no ha sido suficiente y ha dado la espalda al público bajo cultismos dignos de jeroglífico.

Así, ¿quién apoyará a lo oculto? ¿Lo incomprendido? Aquí entra en juego la divulgación científica en un mundo dominado por la inmediatez y la comunicación tras la pantalla. Y no sólo basta el compromiso con la población, sino con la propia ciencia. Conseguir una investigación altruista, alejada de competiciones, igualdad en género y en condiciones para que, de esta manera, podamos decir con firmeza que la unión hace la ciencia.

OBRA: CIENCIA SOLITARIA

La unión hace la ciencia.
Mujeres y hombres engalanados,
entre probetas, guantes y ensayos
buscan una respuesta huérfana,
oculta, sin nombre ni apellido.

Lecturas y experimentos de realidad invisible
agotan la paciencia, el tiempo y dinero.
Una carrera incesante, incansable
donde en ocasiones prima la cantidad,
y la calidad relegada de su sitio.

Una unión solitaria.
Tachada de elitismo.
En un mundo impotente que,
en desgracias e injustos destinos,
apela a la investigación.
Sólo en su retórico sentido.

Una ciencia emigrante que abandona su hogar.
En busca de alguien que la quiera,
que la entienda,
que valore la dedicación de una vida,
entregando la suya,
en nombre de otras muchas.

Y aun así no encuentra sitio.
Se siente sola.
Como nunca.
Más sola que la una.

Palabras de científica soledad ruegan auxilio.
No le bastan las promesas.
Ni miradas de compasión ajena que,
en corbata y mente bañada en oro,
ignoran escuchar sus gritos.

Sólo quiere sentirse respaldada, valorada.
Para que la vida resuene libertad
mientras la enfermedad amenaza
con borrar un camino construido.

*Quiero que me recuerden por lo que hice,
lo que hago, lo que haré.
Dar respuesta al futuro incierto
y evitar que la incertidumbre,
nuble un presente que jamás volverá a ser.*

*¿Qué pude hacer mal? ¿Qué debí hacer?
Una investigación altruista, universal,
que resuene vida.
Porque no existe futuro sin libertad,
Ni ciencia, sin unidad.*

La culpabilidad se apodera.
No hay cabida a las respuestas.
El público al que muchos llaman ignorante
no se siente partícipe de una ciencia que,
entre cultismos y gajes del oficio,
limita el saber a un acotado círculo.

¿Quién apoyará a lo desconocido?

Lo oculto, lo incomprendido.

Presiento que esto no es lo mío.

No.

No va con conmigo.

Ciencia que reemplazó sus letras
por grafías numéricas y un lenguaje
digno de jeroglífico,
sólo porque ciencia es su cometido.

Se olvidó de su historia, su literatura,
de su presencia.

En un mundo donde la inmediatez
y la comunicación apantallada
sustituyó el bamboleo del grafito.

Visibilizar el conocimiento incomprendido
para poner en valor la investigación
sin esperar a toparnos con unos límites
dominados por coronado microorganismo.

Divulgar el trabajo, el día a día,
el porqué de la vida.
Adentrar al público amigo
en el saber de misterios ocultos
que desafían la mente humana
de incluso aquellos expertos en el nicho.

Ciencia comprometida con su público.
En paz consigo.
Unida frente a la adversidad.
En igualdad de género,
De condiciones.
Sin competiciones.

Una unión que haga la ciencia.
Una unión investigadora
Conocedora, divulgadora.
Porque no podemos permitir
que una ciencia
se sienta así de sola.